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Zusammenfassung

        
Bei einer retrospektiven Auswertung von 545 Patienten, die wegen eines geschlossenen oder rupturierten infrarenalen Aortenaneurysmas operiert worden waren (1970-1987), ergab sich eine bemerkenswert hohe Koinzidenz von 5,1 % unilateral Beinamputierten des letzten Weltkriegs. In 20 Fällen war der Oberschenkel, in acht Fällen der Unterschenkel amputiert worden. Sowohl die amputierten als auch die nicht amputierten Aneurysmapatienten (n = 517) wiesen einen oder mehrere arteriosklerotische Risikofaktoren auf, deren Häufigkeit mit höherem Lebensalter eindeutig zunahm. Zwischen beiden Gruppen fanden sich gefäßmorphologische Unterschiede im Bereich der Aortenbifurkation und der terminalen Aorta. Die definitive Beantwortung der Frage, ob es sich um eine zufällige Koinzidenz von Gliedmaßenverlust und abdominellem Aortenaneurysma oder um eine pathogenetische Korrelation handelt, bleibt einer prospektiven klinischen Studie vorbehalten.


      
        
Abstract

        
A retrospective analysis of 545 patients, operated on between 1970 and 1987 for a closed or ruptured infrarenal aneurysm of the abdominal aorta (AAA), revealed an incidence of 5.1 % of unilateral leg amputations among them (20 above, 8 below the knee) during the Second World War. Patients in both groups (with or without amputation) had one or more arteriosclerotic risk factors, their frequency rising with increasing age. There were differences between the two groups in the frequency of certain morphological characteristics in the area of the bifurcation and the terminal aorta affecting the haemodynamics of these regions. Stenosis or occlusion of the ipsilateral iliac arteries may be a possible pathogenetic factor. A prospective study will be required to decide whether the coincidence between leg amputation and AAA is pathogenetic or accidental.
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